

lustre mémoire, vous associait à ses travaux, prévoyait-il qu'il aurait en vous un héritier de sa pourpre comme de son trône? Quoi qu'il en soit, le manteau d'Elie est descendu sur les épaules de l'Elisée qu'il s'était lui-même choisi.

La distinction qui échoit à Votre Eminence honore à la fois et le sénat de l'Eglise, où elle vous fait entrer, et le pasteur qui en a été l'objet; elle honore le Canada tout entier.

Dans cette assemblée auguste vous représenterez, Eminence, la phalange glorieuse de nos évêques, de nos éducateurs, de nos missionnaires et de nos prêtres. Prêtre avant tout, vous y incarnerez l'esprit de tous ces hommes qui, depuis trois siècles, se vouent à la sauvegarde des intérêts de Dieu et des âmes sur notre continent. Préposé, en votre qualité d'archevêque, à la gouverne d'un vaste diocèse, vous y ferez revivre la longue lignée de ces prélats qui ont perpétué parmi nous le ministère des premiers apôtres. Longtemps professeur au séminaire de Québec, puis directeur d'une école normale, aujourd'hui chancelier de l'université, vous y rappellerez ces maîtres qui ont développé, dans l'élite de notre population, les qualités intellectuelles et les vertus morales. C'est, Eminence, toute l'histoire religieuse de notre pays que vous personnifierez aux yeux de vos éminentissimes collègues.

Montréal a tenu dans cette histoire sa large place. Depuis 1642, elle a vu se succéder toute une série de personnages remarquables par leur majesté épiscopale, leur dévouement à l'éducation et leur zèle apostolique. Si le Sacré-Collège accueille en Votre Eminence le successeur des Laval, des Saint-Valier, des Briand et des Plessis, vous lui rappellerez aussi les Lartigue, les Bourget et les Fabre. L'esprit d'apostolat, que vous avez manifesté dans vos visites pastorales, y évoquera la mémoire des pénibles travaux accomplis par les Jésuites et les Récollets; il y évoquera aussi les nobles labeurs de nos prêtres